

Vorerinnerung.

Während der erste Band des chemischen Apothekerbuches die Lehre von der Bereitung und den Eigenschaften der pharmaceutisch-chemischen Präparate umfasst, ist der gegenwärtige zweite Band speziell der chemischen Analyse gewidmet; am ausführlichsten sind die in den pharmaceutischen Laboratorien vorkommenden chemisch-analytischen Arbeiten, sodann die forensisch-chemischen Untersuchungen, welche für den Apotheker von so hohem Interesse, berücksichtigt.

Eine Veranlassung, das ganze Werk neu zu drucken, lag, wie im ersten Bande schon angedeutet, nicht vor; der demselben vorangestellte „Grundriss der pharmaceutischen Chemie“ bietet einschaltungsweise auch diejenigen neuen Erfahrungen und Verbesserungen, welche sich auf den Inhalt des zweiten Bandes beziehen.

Die am Schlusse beigegebene Reihe chemischer Tabellen wird das Bedürfniss des Pharmaceuten befriedigen und ein vierfaches Register über beide Theile des Werkes die Benutzung desselben wesentlich erleichtern.

Vorrede

Während der erste Band des chemischen Apothekers Handbuchs die Lehre von der Bereitung und den Eigenschaften der pharmaceutisch-chemischen Präparate umfasst, ist der gegenwärtige zweite Band gewidmet der chemischen Analyse. In demselben sind die in den pharmaceutischen Laboratorien vorkommenden chemisch-organischen Substanzen, so wie die für die forensisch-chemischen Untersuchungen wichtige für den Apotheker von hohem Interesse, beschrieben.

Die Vorrede des ganzen Werks ist zu finden, wie im ersten Bande schon angegeben, nicht vor dem chemischen Vorworte, sondern am Anfang des pharmaceutischen Chemikums, welches auch diejenigen neuen Entdeckungen und Verbesserungen, welche sich auf den Inhalt des zweiten Bandes beziehen, enthält.

Die am Schluß beigefugte Reihe chemischer Tabellen und das Verzeichniß der pharmaceutischen Substanzen sind in viertheiliger Register über beide Theile des Werks die in vorstehendem Gesagten wesentlich enthalten.